

## Soledad política tras el debate de la nación

ESPAÑA



## ¿Válvula de escape o no?

ANÁLISIS

Luis R. Aizpeolea

El diputado del PNV, Aitor Esteban, amenazó ayer al Gobierno con no apoyarle los Presupuestos si mantenía la pauta que ha seguido con las resoluciones sobre el estado de la nación. El PNV, el único partido en el que el Gobierno puede sostenerse para aprobar los Presupuestos, en octubre, ponía el listón alto, una vez que ayer se certificara que la izquierda y CiU no respaldarán las cuentas del Estado, cuya devolución colocaría al Ejecutivo en una situación límite.

¿Fue la actitud del PNV, con su alejamiento del PSOE, una válvula de escape, como sucede con muchas resoluciones maximalistas del debate del estado de la nación que salen gratis al no comprometer al Gobierno, o fue un serio aviso al Ejecutivo ante la negociación presupuestaria de octubre en la que éste se juega su estabilidad?

El PNV mareó ayer la perdiz porque aún no tiene una posición definida. Por un lado, tiene razones para apoyar los presupuestos, como sucedió los dos años anteriores. Tras la pérdida del Gobierno vasco le beneficia compensar su vacío de poder haciendo valer en Euskadi su influencia en Madrid, a sabiendas de que es el eje del apoyo de los presupuestos, una vez retirado CiU de la carrera por la proximidad de las elecciones catalanas. Además, necesita el apoyo de los socialistas vascos, que Patxi López está dispuesto a dar para facilitar a Zapatero la negociación del PNV, para aprobar los presupuestos de las tres diputaciones vascas que gobiernan.

Aunque estas razones priman en el PNV existe una diferencia respecto a los dos años anteriores y es que la presión de los críticos sobre Iñigo Urkullu al acuerdo con el Gobierno ha crecido, entre otras cosas, por las últimas medidas de recorte social, y, además, porque, en última instancia, podría resolver la pérdida de apoyo del PSE a los presupuestos de las diputaciones con una prórroga, al faltar menos de un año para las elecciones forales.

El Gobierno, que al no disponer de un pacto estable vive al día contra su voluntad desde hace dos años, como Zapatero admitió en la sesión del día 15 del debate del estado de la nación, se muestra satisfecho con superar esas pruebas diarias. Y ayer no tocaban los presupuestos. La votación clave estaba en el techo de gasto, que se aprobó con la abstención de CiU. Y, además, se mantuvo la resolución conjunta del PSC y PSOE sobre el Estatuto de Cataluña, tras la sentencia del Tribunal Constitucional, que fija el marco en que debe desarrollarse. Lo que pronostica que la reunión de hoy entre Zapatero y Montilla será más pacífica de lo que cabía pensar hace una semana ante un tema de fondo tan vidrioso.

FRACASAN LOS TEXTOS DEL ESTATUTO

## El frente catalán se rompe en el Congreso

A. D. / F. G. Madrid

El debate del estado de la nación termina sin una resolución sobre las consecuencias de la sentencia del Tribunal Constitucional sobre el Estatuto de Cataluña, a pesar de que ha protagonizado buena parte de sus debates. La causa hay que buscarla en la fuerte división de las fuerzas políticas catalanas, con las elecciones autonómicas del próximo otoño como telón de fondo. Todos los grupos votaron contra la resolución del PSOE y el PSC —aunque ICV-IU se abstuvo—, y los socialistas tumbaron las de CiU, ERC e ICV. El PP se pronunció en contra de todas.

Los portavoces de los grupos catalanes atacaron con dureza a los 25 diputados del PSC por no respaldar sus propuestas. “El PSC ha mostrado su incapacidad para tener una voz distinta a la del PSOE”, reprochó Pere Macias (CiU). Antes habían comparecido Daniel Fernández y

Francesc Vallès (PSC), que defendieron su postura con la resolución de los socialistas en la mano. Para ellos es la más completa. Josep Sánchez Llibre (CiU), Joan Tardá (ERC) e Joan Herrera (ICV) defendieron las suyas, que habían complementado con el texto aprobado por el Parlamento catalán el pasado viernes. Tardá proclamó que Cataluña es una nación desde hace “mil años”, y expresó su profundo rechazo a la “humillante sentencia” del Constitucional. Herrera, por su parte, interpretó lo que su juicio buscan los socialistas: “Ustedes no quieren un pacto sino una tregua, diciendo a los catalanes que nos comprenden y si te he visto no me acuerdo”.

Los socialistas se defendieron invocando la reunión que celebrarán hoy el jefe del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y el presidente catalán, José Montilla, como medida práctica para salvar el Estatuto.

LAS RESOLUCIONES APROBADAS

## Ayuda a los parados de larga duración

A. D. / F. G., Madrid

El Congreso aprobó por unanimidad una propuesta de IU/ICV para prorrogar la ayuda de 426 euros para los parados de larga duración. Esta ayuda termina el 15 de agosto y el Gobierno aprobará la prórroga antes de esa fecha.

» **Ayuda por hijo.** Con el voto en contra del PSOE, se aprobó una propuesta del PP que reclama el restablecimiento de la prestación de 500 euros anuales por hijo a cargo. Esta prestación fue recortada en el plan de reducción del déficit.

» **Aborto.** El Pleno del Congreso aprobó por 183 votos a favor, 153 en contra y 11 abstenciones, una resolución, impulsada por el Grupo Socialista y pactada con ERC-IU-ICV y el BNG, que pide al Gobierno que haga cumplir la nueva Ley de Salud Sexual y Reproductiva e Inte-

rrupción Voluntaria del Embarazo o ley del aborto.

» **Memoria Histórica.** El pleno no pudo aprobar por un error de procedimiento una propuesta de Joan Herrera (ICV), pactada con el PSOE, para que el Gobierno ponga en marcha desde el 1 de enero de 2011 los mecanismos para acelerar las exhumaciones de fosas comunes.

» **Libre acceso.** El Congreso aprobó una propuesta de ERC, pactada con el PSOE, instando al Gobierno a aprobar en seis meses un proyecto de ley de acceso a la información pública.

» **Prohibición del burka.** El PP solo tuvo el apoyo de los diputados de CiU a su propuesta de resolución para que se prohibiera el uso del burka o velo integral en lugares públicos. Era la primera vez que este asunto se sometía a votación en el Congreso y fue rechazado.